

Le CIRCAËTE JEAN-LE-BLANC (*Circaetus gallicus*)

La tête et la gorge du Circaète Jean-le-Blanc présentent une coloration typique brun chocolat, contrastant avec le dessous du corps et des ailes, blancs, ponctués plus ou moins de tâches en lignes parallèles. Mais il existe pour cette espèce de grandes variations de robe.

Rapace spécialisé, ses proies de prédilection sont les serpents (surtout les couleuvres), lézards, voire les petits rongeurs quand le temps devient défavorable.

Dans sa zone de nidification, un couple de circaètes capture près de 1000 serpents par an.

Les nids sont peu volumineux et construits sur un arbre (résineux principalement) à l'accès dégagé.

On peut l'observer de la mi-mars à la mi-septembre car il passe l'hiver au sud du Sahara.

Observé à Damiatte, Guitalens-L'Albarède, Serviès



Source : *Les Oiseaux de Midi-Pyrénées – Nature Midi-Pyrénées*

Photo : François Van Zon

La vision binoculaire de l'espèce est excellente (**6 à 8 fois celle de l'homme**). Elle est rendue possible par la dimension des yeux occupant le maximum de place dans le crâne. Proportionnellement, l'être humain aurait des yeux de la taille d'un pamplemousse.

Il est une espèce protégée : il est interdit de le tuer intentionnellement, de détruire nids et œufs, de le perturber intentionnellement et de le détenir.